



若竹

霧島市立青葉小学校
令和4年12月21日発行



青葉小ブログQRコード

青葉小ブログ https://blog.canpan.info/aoba-es/category_12/1

青葉小HP <http://www.mct.ne.jp/users/aoba-es/>

今年の漢字『戦』に思うこと

学校長 大山 政弘

「クリスマスの日本当に目が見えない人というのは、心にクリスマスをもっていない人だけ」

ヘレン・ケラー

昨年の12月号には「年積み月(としつみづき)」について書きました。みんな一緒に年を積む話です。今年も2学期が終わり年末を迎えますが、子供たちはこの1年、どんな頑張りを積むことができたでしょうか。学校では、コロナ禍での制限はあったものの、少しずつできることも戻ってきました。また新たに始めたものもありました。

「青葉の笛の歌」が出来上がり、青葉小の由来に触れながらの歌や笛の練習と7月には日枝神社での発表もしました。児童みんなでSDGsについて考え、ウクライナに募金をしました。校門前の挨拶運動ではボランティアも含めて全学年の子供たちが1年間気持ちのいいあいさつをしてくれました。子供たちだけではありません。今年も立派な門松をおやじの会の皆さんが作っていただきました。この1年を改めて振り返ると、人の思いが詰まった活動がたくさん積み上げられています。今年もみんな一緒によい年を積むことができますね。「おかげ様」の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございました。

さて、毎年恒例の「今年の漢字」が12月12日に発表されました。223,768票から選ばれたのは

『戦』でした。ウクライナ侵攻や北朝鮮のミサイル発射など戦争への恐怖や不安、円安・物価高・電力不足・感染症など生活の中の身近な戦い、北京五輪・サッカーW杯・野球の大谷や村上などの熱戦や挑戦から「戦」が1位となったそうです。特に戦争は衝撃的でした。まさかこの時代に大国による侵略戦争が起こるとは思いもしませんでした。そして実際に私たちの生活にも影響しています。極端な表現ですが、私たちの命は私たちもよく分からずに世界とつながっていて、影響を受けるものだと認識させられました。

これは、まさに子供たちの学習環境と似ています。知識や技術を身に付けていれば安心という時代は終わりました。予測不能な出来事に対応できるバイタリティーや社会とつながるリアリティーへの自覚が大事です。

ヘレン・ケラーは見えない・聞こえない・話せないというハンディを持ちながらも世のために生きてきた人です。「クリスマスとは心のことで、平和と善意を大切に、慈悲深くなければ本当のクリスマスの美しさは分からない。」と残しています。簡単に言えば、社会で起きていることを自分事として受け止め、人のために生かす気持ちがありますかということです。子供たちはこの1年どんな気持ちで勉強と向き合ってきたでしょうか。今年のとめとして家族で話題にしてみてください。

「戦」は「戦ぐ(そよぐ)」とも読みます。「そよぐ」は「煽ぐ」とも書き、「しなやか」「たおやか」「やさしい風」の意味があります。来年こそは争いのない優しい世の中になりますように。

皆様、今年は本当にお世話になりました。よいお年をお迎えください。

第2回学校評議員会実施



12月7日(水)第2回学校評議員会を行いました。評議員の方々から貴重なご意見をいただくとともに、授業参観、給食試食もしていただきました。ご出席ありがとうございました。

校内持久走大会、学校保健委員会、学級PTA



12月9日(金)に校内持久走大会、学校保健委員会、学級PTAを実施しました。持久走大会では、本校卒業生、第一工科大学の金丸翔星さんに伴走をしていただきました。みんな自己ベストの更新を目指しました。一年生女子宮原えまりさんは、新記録を出しました。おめでとうございます。PTA係体部員の皆様のご協力、保護者の方々の浴道での応援、ありがとうございました。学校保健委員会では、う歯治療の状況やPTAの取組である虫歯ゼロについての反省、学校歯科医等からのご指導をいただきました。学級PTAでは、各学級にて2学期の反省や冬休みの過ごし方等について話し合われました。ご出席誠にありがとうございました。

親父の会門松作り & 4年学級レク!!!

12月18日(日)に、親父の会の方々が、今年も素晴らしい門松を作製してくださいました。誠にありがとうございました。4年生の学級レクも楽しく実施でき、それぞれに工夫を凝らしお気に入りのミニ門松を親子で作りました。



【校内持久走大会】★大会新記録

| | | |
|-------------|--------|-----------|
| 1年男子(800m) | 中村 晴 | 3' 28" 01 |
| 女子(800m) | 宮原えまり★ | 3' 32" 98 |
| 2年男子(1000m) | 徳吉 翔海 | 4' 07" 82 |
| 女子(1000m) | 井 麻優花 | 4' 11" 84 |
| 3年男子(1400m) | 平野 正宗 | 5' 31" 84 |
| 女子(1400m) | 安栖 遥音 | 6' 09" 64 |
| 4年男子(1600m) | 真方 優樹 | 6' 52" 25 |
| 女子(1600m) | 竹下 好綺 | 7' 09" 40 |
| 5年男子(2000m) | 平島 珠吏 | 8' 06" 83 |
| 女子(1800m) | 東田ことね | 7' 45" 50 |
| 6年男子(2000m) | 前田 健心 | 7' 41" 49 |
| 女子(1800m) | 安栖 寧音 | 7' 31" 59 |

みんな、よくがんばりました。おめでとうございます。

1月の行事予定

- 1月 4日(水) 仕事始め
- 5日(木) 国分地区成人式
卒業生タイムカプセル開封
- 9日(月) 成人の日
- 10日(火) 始業式、安全点検
保健指導週間(～14日)
- 14日(土) 土曜授業、校内席書会
- 16日(月) 青葉っ子チャレンジ(～20日)
- 17日(火) 鹿児島学習定着度調査
(5年:～19日)
- 19日(木) 移動図書(しろやま号)、PTA総務部会
- 20日(金) 英検ESG確認テスト(6年)
- 23日(月) 学校給食週間(～27日)
校内書き初め展(～2/11)
- 24日(火) 国分中入学説明会(6年)
- 25日(水) 3年縄跳び発表会
(4年生:2/11(土)10歳を祝い会)
- 26日(木) 1年縄跳び発表会、2年授業参観
- 27日(金) 5年縄跳び発表会、6年授業参観